



Las filtraciones del Pentágono exponen las actividades rusas y chinas en Latinoamérica

- la redacción de Trompeta
- [18/4/2023](#)

El *Miami Herald* publicó el 10 de abril detalles de la creciente relación de Rusia y China con Latinoamérica y el Caribe, haciendo referencia a documentos clasificados del Pentágono filtrados en las redes sociales la semana pasada. Rusia y China se están introduciendo cada vez más en Latinoamérica a medida que la influencia de Estados Unidos comienza a disolverse en la región.

Seguridad rusa en Haití: según uno de los documentos filtrados, el grupo mercenario ruso Wagner había estado planeando proporcionar a Haití fuerzas de seguridad para ayudar al gobierno a hacer frente al problema del país con la violencia de las bandas armadas. Dado que Haití y Estados Unidos no han podido negociar con éxito un plan de acción, Wagner se ofreció como socio alternativo.

Hasta ahora, Haití no ha mantenido conversaciones oficiales con Wagner sobre el tema.

Brasil, ¿mediador en Ucrania? Otro documento expuso cómo, a finales de febrero, Rusia estaba considerando aceptar la oferta del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva de actuar como mediador en las negociaciones entre Rusia y Ucrania. El plan era que Brasil estableciera un grupo de "mediadores supuestamente imparciales para resolver la guerra en Ucrania".

Ucrania rechazó la propuesta de Brasil. Según los documentos clasificados, los funcionarios rusos pensaron que la postura de rechazo de Ucrania era injustificada porque los "mediadores imparciales (...) rechazarían el paradigma 'agresor-víctima' de Occidente". En otras palabras, Rusia pensó que Ucrania rechazó la oferta porque Brasil ayudaría a eliminar la parcialidad de Occidente.

"Lo veo más como una especie de diplomacia oportunista [por parte de Brasil] que otra cosa", dijo Evan Ellis, profesor investigador de Estudios Latinoamericanos en el Instituto de Estudios Estratégicos del Colegio de Guerra del Ejército de Estados Unidos. "Existe esa especie de orientación tradicional latinoamericana de 'no vamos a involucrarnos en la política internacional a menos que exista algo a nuestro favor'".

Base naval china en Nicaragua: un tercer documento reveló que China tiene planes para construir un puerto de aguas profundas en la costa de Nicaragua. La empresa China Harbor Engineering Co. ha negociado posibles estudios del emplazamiento y ha mantenido otras conversaciones secretas con Nicaragua para construir el puerto.

El documento explica que Rusia es el "principal socio de seguridad" de Nicaragua y ha "ampliado sus lazos de defensa" con China desde la guerra de Ucrania. China no ha pedido acceso militar, pero el documento decía que Nicaragua "probablemente consideraría ofrecer a Pekín acceso naval a cambio de inversiones económicas".

EE UU en peligro: la intervención de Rusia y China en Latinoamérica y el Caribe constituye un desastre para la política exterior y el comercio de Estados Unidos. Esta región es esencial para la economía de Estados Unidos, ya que más de la mitad de su comercio viaja a través del Golfo de México y el Mar Caribe.

En 2019, escribimos:

Esta realidad geográfica es la razón por la que Rusia y China quieren desafiar el dominio estadounidense en el Caribe. Estas superpotencias ambiciosas están forjando alianzas con gobiernos socialistas en Cuba, Nicaragua y Venezuela [además de algunos otros en la actualidad]. Si estas dictaduras latinas se vuelven bases para Rusia y China, una coalición de naciones podría potencialmente cortar el acceso de EE UU al canal de Panamá, sellar el estrecho de Florida y el canal de Yucatán

— ["Preparándose para asaltar el castillo de EE UU"](#)

Estas recientes filtraciones del Pentágono dan algunos detalles de cómo Rusia y China están logrando esto.